

CARM



El SMS, pionero en acabar con las 'fronteras' de la información sanitaria.

Sanidad

La historia ya clínica puede consultarse en países de la UE

Su digitalización permite unificar el historial de los pacientes a nivel regional, nacional y europeo

L.O.

Con el objetivo de mejorar el acceso de los ciudadanos y los profesionales a la información sanitaria, el Servicio Murciano de Salud (SMS) ha puesto en marcha el proyecto 'Historia Clínica Digital regional, nacional y europea', que permite unificar la historia clínica de cada paciente a nivel regional, nacional y europeo, mediante la interoperabilidad entre las tres plataformas implicadas (Servicio Murciano de Salud, Sistema Nacional de Salud y Unión Europea).

Desde 2024, la Región de Murcia está conectada con MyHealth@EU, lo que posibilita a los pacientes murcianos poder ser atendidos en cualquier país de la Unión Europea con acceso a un resumen de su historia clínica y a la receta electrónica europea, lo que facilita la atención sanitaria transfronteriza.

El pasado mayo este proyecto recibió el premio Di@TIC 2025 al mejor proyecto público en TIC, en colaboración con la Agencia de Transformación Digital, que conceden los **collegios profesionales** de Ingenieros en Informática y de Graduados en Ingeniería en Informática de la Región de Murcia.

La gerente del SMS, Isabel Ayala, destacó durante el acto de entrega que «gracias a esta iniciativa, un médico del hospital Santa Lucía de Cartagena, por ejemplo, puede atender a un residente de otro país con acceso total a su historia clínica, una madre

revisar los análisis de su hijo desde casa, o que cuando un accidentado en Lorca se desplace al hospital Virgen de la Arrixaca ya se hayan revisado las resonancias que le hicieron en el hospital Rafael Méndez».

Ayala explicó que en Sanidad «cada especialidad tiene su propio lenguaje: el software de radiología no habla igual que el de farmacia, y los códigos que usa un laboratorio no son los mismos en todas partes. Gracias a este programa, la información viaja libremente para que un profesional en Murcia pueda entender al instante lo que escribió otro en Madrid o en Berlín».

Además, el 'Anillo Radiológico' del SMS es un referente para otras comunidades autónomas: cualquier imagen médica, desde una resonancia hasta una simple radiografía, aparece en tiempo real en cualquier centro del SMS. Y todos los profesionales, desde enfermeros hasta especialistas, trabajan con una historia clínica única, clara, sin duplicados.

Más de 400.000 pacientes usan el Portal del Paciente del SMS, que registra más de un millón de visitas al mes. En un solo año, 85.000 murcianos han consultado su historia clínica, y 9.000 han accedido a sus datos generados desde fuera de la Región. El crecimiento anual de estas cifras ronda el 15 por ciento. Por su parte, el sistema de peticiones electrónicas permite que unos 350.000 pacientes puedan recibir anualmente atención especializada a través de su médico de cabecera sin tener que desplazarse al hospital en ningún momento. ■